



NEWSLETTER

N°5

Novembre 2022

Novembre Perle

C'est le mois de sensibilisation aux cancers du poumon.

Pour en parler, pour rompre le silence qui entoure cette maladie et lutter contre les préjugés. Pour faire partie d'un monde qui bouge, qui cherche, qui trouve et qui partage, De l'Air vous invite regarder les entretiens suivants (cliquer sur les liens).

Le dépistage: témoignage du Dr JP Masson de la Fédération Nationale des Médecins Radiologues.

https://youtu.be/PLuZ2ymdocw

La chirurgie thoracique, entretien avec le Dr Ilies BOUABDALLAH, hôpital St Joseph, Marseille.

https://youtu.be/fbZCcL2AvA8

La radiologie interventionnelle : entretien avec le Pr Afshin GANGI, Srasbourg et Londres.

https://youtu.be/8tgUt2aAKaI

Le parcours du patient, entretien avec le Dr Alma. STANCU, oncologue, institut Ste Catherine (Avignon):

https://youtu.be/WHAvz8n34mo

Nos actions permanentes.

Les groupes d'entraide et écoute.

Ils fonctionnent depuis un an, avec un groupe à destination des patients, un groupe pour les aidants et un groupe pour participer à des séances de relaxation, sophrologie. En visioconférence pour toucher les personnes les plus isolées, ils sont gratuits, animés par des professionnels, ouverts à tout patient atteint d'un cancer du poumon ou à ses proches, par inscription sur notre site internet.



Association De l'Air! Patients, Aidants, Soignants en lutte contre le cancer du poumon

Bourse de recherche De l'Air 2022

De 10 000€, elle a été attribuée à M. Ali Chour, travaillant dans le cadre de son master II au sein de l'Équipe OncoPharmacology de la Faculté de Médecine Lyon-Est.



Il participe au projet d'Étude CASKADE : Caractérisation des mécanismes de résistance non génomiques au sotorasib dans les cancers du poumon non à petites cellules (CBNPC) mutés KRASG12C et identification de nouvelles vulnérabilités thérapeutiques.

Il s'agit d'étudier les mécanismes de résistance que les cellules tumorales peuvent acquérir et qui font qu'elles échappent au traitement.



Avec une attention particulière pour les membres du Lions Club d'Annonay pour son implication et sa grande générosité renouvelée.





DES NOUVELLES DES DOSSIERS EN COURS

Dépistage.

Avancée concernant la mise en place systématisée d'un dépistage du cancer du poumon dans les populations à risques, en France.

En février 2022, la Haute Autorité de Santé (HAS) a émis un nouvel avis, cette fois positif, pour le dépistage du cancer du poumon et a mandaté l'Institut National du Cancer (INCA) pour la mise en place d'essai en territoire (différents essais existaient déjà!) Il y a donc appels à candidatures pour les expérimentations. Le cahier des charges sera rédigé fin 2022! et l'appel à projet sera lancé mi 2023!! Nous ne pouvons que regretter cette lenteur! Pendant ce temps, un nouveau pays s'y met: le Royaume Uni vient tout juste de recommander officiellement le dépistage sur son territoire. La Commission européenne a publié des recommandations en matière de détection du cancer, incluant le dépistage des cancers du poumon, de la prostate et dans certaines circonstances de l'estomac.

De l'Air continuera d'agir en faveur de cette mise en place au niveau européen grâce à ses liens avec LuCe (Lung Cancer Europe) et ERS (European Respiratory Society)et au Collectif "Ensemble nous poumons" Etats Généraux Santé Respiratoire | Participation au Conseil national de la refondation "Santé"

Le collectif des Etats Généraux de la Santé Respiratoire, rassemblant 27 organisations de patients, d'usagers et de professionnels de santé a réalisé en 2021 une consultation citoyenne afin de recueillir la vision des Français sur les enjeux de la santé respiratoire et environnementale. Cela a permis de formuler plusieurs propositions pour améliorer la qualité de la prise en charge des maladies respiratoires, répondre à l'urgence qu'elles représentent et renforcer leur visibilité. Pour aller plus loin, il est prévu de participer au Conseil national de la refondation "Santé" Pour consulter les propositions du collectif, cliquer sur: https://cancer-poumon.fr/wp-content/uploads/2022/11/PLAIDOYER_Respirer_Un-droit-

LE MOT DU PRESIDENT

De l'Air cherche toujours à étoffer son équipe et ce travail collectif où chacun peut agir selon ses compétences et ses disponibilités. N'hésitez plus à nous rejoindre. Merci également d'adhérer, de nous soutenir et de nous faire connaître.

DE L'AIR SUR LES RESEAUX SOCIAUX



@assodelair

Suivez-nous sur les réseaux et relayer les informations pour nous aider à nous faire connaître.

fondamental-.pdf



@delairasso



delair association

À bientôt pour d'autres nouvelles. Pour le bureau de De l'Air!

Jean Pierre Lassaigne Président et secrétaire

